

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 316

02. Dezember 2014

- Anwesend: Simon Dierl , Philipp Dittrich , Rico van Endern , Alexander Friedrich , Julian Hankel , Dennis Ochocki , Jasmin Selchow , Mark Brockmann , Dino Kussy , Sebastian Hauer , Paul Pinkal
- Für diese Sitzung entschuldigt: Cordt von Egidy , Alexander Müller , Elias Wiebelitz
- Unentschuldigt abwesend: Henrik Langer , Marie Reitz
Oliver Köhler
- Verspätet: Maurice Buchsein (e), Jens Zentgraf (e), Sebastian Lau (e)
- Gäste: Inessa Azizova, Marcel Thiede, Gerrit Buse
- Sitzungsleitung: Simon Dierl
- Protokoll: Alexander Friedrich

Inhaltsverzeichnis

1	ToDos	2
1.1	Protokolle	2
1.2	Todos	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	2
5	Protokollschrank	3
6	KIF: Resolution Lehramt Informatik	3
7	Tassen	4
8	Aushänge im Fachschaftsflur	4
9	GI-Wahlen - Präsidium	5
10	Weihnachtsfeier	5
11	Stromverteiler	5

12 Personen auf den Mailinglisten	6
13 Schlüsselanhänger	6
14 Digitale Informationstafel im CZI	6
15 Teambuilding	7
16 Newsletter	7
17 Sonstiges	7

14:17: Die Sitzung wird eröffnet

1 ToDos

1.1 Protokolle

- 292 in Arbeit
- 305, 314, 315 1. Version
- 310, 312 2. Version

1.2 Todos

Alt:

- "How to Grillen" →Sebastian Hauer →braucht Hilfe →Hilfe kommt.
- Alumni wegen Waffeleisen fragen →Erledigt, sind bestellt. 50% Beteiligung durch Alumni
- Grillplakette →Oliver Köhler →Wird gemacht
- Neue Schlüssel für Schlüsselkasten / neuer Schlüsselkasten →Simon Dierl

Neu:

- Entscheidungen für das Geschirr/Öfen für die Umsetzung ausarbeiten.
- Ideen für teambildende Maßnahmen sowie Ausflüge mit Dunstkreis/Interessierten/Aktiven →TOP
- Vorschläge für neuen Digischrank →Rico →in Arbeit + TOP
- Gerrit bezüglich Weihnachtsfeier treten →Alex →TOP

2 Post

- INFO International - Dezember 2014 →Aushang

3 Mails

- Einladung zur FsRK¹ .
- GI weist auf Voting für Präsidiumswahlen hin →Bericht Mark

4 Berichte

- Neue Ladegeräte für das CZI sind angekommen, müssen aber noch beschriftet werden.
- Der neue Switch wird dieses Wochenende bestellt.
- Die Tür zum OH14 wurde repariert, dennoch treten Probleme beim Schließen auf.
- Einer der Rechner im Büro hat einen defekten Displayport und ist aktuell unbenutzbar.

¹Fachschaftsrätekonferenz

- Es gibt einen ersten Entwurf für das “Infodisplay” im CZI mit Uhrzeit, Wetter, Abfahrtszeiten, UFC, ...
- Die Alumni übernehmen 50% der Kosten der neuen Waffeisen. Die restlichen Kosten werden durch die Event-AG getragen. Diese sind bestellt und sollten Mittwoch eintreffen.
- Die neue FSRO² wurde verabschiedet.
- Es gab Gespräche mit Hans bezüglich der Lernräume im OH12. Er war verwundert, dass diese aktuell abgeschlossen werden. Es wird sich erkundigt, ob dies gewollt ist und eventuell geändert werden kann.
- Es wurde eine Unterschriftensammlung gegen die Schließung des Westbads (Dorstfeld) ausgehen. Da jedoch aktuell keine Pläne vorliegen das Westbad zu schließen, wurde die Unterschriftensammlung entfernt. Hierzu gab es Beschwerden.
 - Unterschriftensammlungen sollten generell durch den FSR besprochen werden, bevor diese im Aushang landen.

5 Protokollschrank

- Es wurde überlegt, wie man das CZI um räumen könnte, um den Protokollschrank barrierefrei zugänglich zu machen. Dies ist aktuell nicht der Fall.
- Um dennoch einen barrierefreien Zugang zu unterstützen, wurden verschiedene Optionen der Installation herausgesucht.
- Frage: Ist Barrierefreiheit erwünscht? (je barrierefreier, desto teurer)
 - Barrierefreie Variante: bis zu 600 Euro. (schwenkbarer Arm)
 - Anmerkung: Es wurde viel Geld für neue Technik im Büro ausgegeben. Für Installationen für die Studenten sollte daher nicht weniger Geld ausgegeben werden.
 - Es wurde sich bisher noch nicht über fehlende Barrierefreiheit beschwert.
 - Der Protokollschrank wird verhältnismäßig zu selten genutzt, um entsprechende Ausgaben zu rechtfertigen.
 - An der aktuellen Position des Protokollschrankes ist es unmöglich diesen mit einem Rollstuhl zu erreichen. Dementsprechend ist eine Barrierefreiheit aktuell gar nicht möglich.
 - Ein Zugriff auf den Protokollschrank ist zur Not über das Büro möglich.
 - Vorschlag des Zugriffs über Poolräume: Nicht möglich, da dann digitale Kopien möglich wären: Nicht erwünscht.
- Konkreter Vorschlag: Holzschrank hinter die Tür, dafür den Protokollschrank direkt neben den Eingang (nicht durch die Tür verdeckt).
 - Wird überprüft. Wäre weitestgehend Barrierefrei.

14:30 Ankunft Sebastian Lau

6 KIF: Resolution Lehramt Informatik

- Es gab auf der KIF einen Arbeitskreis zum Thema “Lehramt in der Informatik”
- Es wurde sich über die allgemeine Situation ausgetauscht, sowie überlegt, was die Fachschaften selber tun können.

²Fachschaftsrahmenordnung

- Ideen sollten mit Herrn Fink besprochen werden.
- Die Resolution ist aktuell zu finden unter <https://kif.fsinf.de/wiki/KIF425:Resolutionen/LehramtInf>
- Vorschläge für die Fachschaft:
 - Lehramtsbeauftragten wählen. Ist bei uns geschehen → Philipp Dittrich
 - Mit der O-Phasen Orga abstimmen und die Beratung zum Lehramt verbessern.
- Vorschläge für die offizielle Seite:
 - Lehramtsstudierende durch vertieftes Informatikwissen fördern.
 - Fortbildungen für Informatiklehrende an der Universität, um die Lehre aktuell zu halten.
 - Bereits in der Schule, für Personen die nicht direkt in der IT arbeiten wollen, Themen wie Medienkompetenz, Datenschutz, Grundlagen des Rechts im Internet und elementare Sicherheit lehren.

7 Tassen

- Im FSR-Büro stehen auf dem Schrank noch große Mengen an Tassen.
- Aktuelle Vorschläge um den Lagerplatz zu entlasten:
 - Merchandize besser bewerben. → Liegt im Auftrag des Merchandizebeauftragten. Vorschlag: Plakat.
 - Tassen an die Event-AG abgeben. → Die Event-AG hat Bedarf, jedoch fehlt der Platz.
 - Tassen in der Küche durch Fachschatstassen austauschen.
 - (Kontingent durch Entsorgung verkleinern)
 - Tassen im Kiosklager lagern. → Kein Platz + Die Tassen sind zu zerbrechlich für das Kiosklager .
- Es wird in die Hand des Merchandizebeauftragten (Julian Hankel) gelegt, diese Dinge umzusetzen. Erster Ansatz: Verkauf am Freitag bei der Veranstaltung “Humor in der Informatik”.

8 Aushänge im Fachschaftsflur

- Viele Plakate im Fachschaftsflur und an den Türen werden mit Tesafilm befestigt, was zu entsprechenden Kleberesten führt.
- Der Fachschaftsrat selber ist dafür in den seltensten Fällen verantwortlich, gelobt aber Besserung.
- Das Dekanat wird darum geben seine Plakate sorgfältiger zu entfernen.
- Idee für Hinweisschilder für Türen (Beispiel: “Raum belegt”, “Bitte nicht stören”, “FSR Sitzung”).
 - Es sollten Klettunkte / Magnete angebracht werden, um an entsprechenden Stellen Hinweisschilder leichter aufhängen zu können.
 - Die Türrahmen sind alle magnetisch. Hinweisschilder können mit Magneten befestigt werden.
 - Problem mit Hinweisschildern: Werden nicht durch alle genutzt und werden vergessen wieder abzuhängen.
 - Idee ist simpel und günstig: Sollte den Studenten zur Verfügung gestellt werden, egal wie sehr diese genutzt werden würde.

9 GI-Wahlen - Präsidium

- Mark setzt sich mit interessierten Personen zusammen um die Wahl für den FSR zu übernehmen.

15:10 *Ankunft Maurice Buchsein*

10 Weihnachtsfeier

- Gerrit Buse wartet immer noch auf eine Rückantwort der Verwaltung, ob die Veranstaltung länger als 19 Uhr möglich ist.
- Laut LSF ist von 18-20 Uhr eine Übung im Hörsaal. Eine Weihnachtsfeier mit Musik wäre vor dem Hörsaal daher unpraktisch. Eine Rückmeldung fehlt auch hier noch.
- Es steht noch nicht fest, wie viel an diesem Freitag beim Catering an Gewinn gemacht wird, um die Weihnachtsfeier zu finanzieren.
- Die Weihnachtsfeier wird ca. 200-250 Euro kosten.
- Es wird noch Hilfe gesucht; besonders Personen die sich mit der PA auskennen.
- Vorschlag: Finanzbeschluss durch den FSR, um die Weihnachtsfeier zur Not auch ohne finanzielle Unterstützung der Event-AG bereits planen zu können.
- Der FSR erwartet noch die Rückzahlung durch die letzten O-Phase. Sobald dies geschehen ist, liegen genug Finanzen vor um die Weihnachtsfeier durch den FSR zu finanzieren. Wann die Rückzahlung stattfindet steht noch nicht fest.

Finanzbeschluss: Der FSR stellt Gerrit Buse bis zu 300 Euro für die Finanzierung der Weihnachtsparty zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

Einstimmig angenommen

11 Stromverteiler

- Aktuell besitzt die Fachschaft keine brauchbare Möglichkeit zum Anschluss von mehreren elektrischen Geräten (4 Waffeleisen).
- Die Anschaffung eines Starkstromverteilers ist nötig, um Alle Geräte bei Veranstaltungen sicher an einem Anschluss anschließen zu können.
- Dino hat sich über ein entsprechendes Equipment informiert und eine Auswahl zusammengestellt.
 - 32A Baustromverteiler: 202,41 Euro
 - Adapter 16A Stecker auf 32A Buchse: 13,99 Euro
 - 25m 32A CEE Zuleitung: 92,39 Euro
 - 5m 16A CEE Leitung (oder Alternativen): 24,95 Euro
 - Kleinverteiler (oder Alternative): 14,29 Euro
- Die Event-AG übernimmt bis zu 50% der Kosten.
- Der Verteiler wird direkt am Freitag benötigt. Bis auf das Adapterkabel ist eine rechtzeitige Bestellung über Amazon möglich.

- Günstigster Gesamtpreis durch Alternativen: 308 Euro.

Finanzbeschluss: Der FSR bezuschusst die Event-AG mit bis zu 160 Euro für die Anschaffung von Starkstromequipment.

Ja	Nein	Enthaltung
11	2	0

Angenommen

15:35 Ankunft Alexander Müller

12 Personen auf den Mailinglisten

- Teilweise finden sich viele “Karteileichen” auf den diversen Mailinglisten. Dies betrifft vor Allem die interne fsinfo Liste (Alle Gremien).
- Es dringen dadurch Informationen nach Außen, die dafür nicht gedacht sind.
- Vorschlag: Die Gremien fragen, welche Personen aktuell noch aktiv sind.
- Es gab die Entscheidung, Personen maximal 6 Monate nach Verlassen eines Gremiums auf der Liste zu behalten. Dies wurde bisher noch nicht streng umgesetzt.
- Frage: In wie fern sollte dies genau so umgesetzt werden?
 - 6 Monate eventuell zu kurz. Vorschlag: 1 Jahr, um sicher zu stellen, dass alle wichtigen Dinge noch ordnungsgemäß abgeschlossen werden können.
 - Vorschlag: Rückmeldung durch Listenteilnehmer anfordern: Viele Personen liefern noch immer nützlichen Input, der durch die Regelung wegfallen würde. Wirkliche Karteileichen, die nicht mehr zur Liste beitragen, werden dadurch erkannt.
- Konsens:
 - Mitglieder von FSR und Gremien sind immer auf fsinfo.
 - Sofortige Entfernung von der Liste bei einem Wechsel der Statusgruppe.
 - Zu jeder ersten FVV im Wintersemester schreiben die Admins eine Mail an alle Personen auf fsinfo, die nicht in einem Gremium oder dem FSR sind; Personen, die nicht beratend auf der Liste bleiben wollen oder nicht antworten, werden entfernt.

13 Schlüsselanhänger

- Philipp Dittrich hat sich über den Preis von Schlüsselanhängern erkundigt. Aktuell liegt der Bedarf bei ca. 10-25 Anhängern.

Der FSR stellt Philipp Dittrich bis zu 10 Euro für die Anschaffung von Schlüsselanhängern zur Verfügung

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	1

Angenommen.

14 Digitale Informationstafel im CZI

- Im CZI soll über der Tür ein Bildschirm mit einem “Raspberry PI” angebracht werden, auf dem die aktuelle Uhrzeit, sowie Abfahrtszeiten (mit Verspätungen), das Wetter, UFC Programm sowie Newsticker angezeigt werden.
- Aktuell übernimmt die Programmier-AG die Programmierung der Software.
- Vorschlag: 42 bis 46 Zoll Bildschirm mit leicht geneigter Anbringung.
- Anmerkung: Der Bildschirm kann kaputt gehen. Das Verhalten im CZI muss dementsprechend angepasst werden.
 - Eventueller Schutz durch eine Plexiglasscheibe.
 - Der Kauf eines gebrauchten Bildschirms kommt in Frage. Leichte Pixelfehler fallen auf die Entfernung nicht auf. Einspruch: Keine Garantie bei Gebrauchtgeräten.
- Eine deutlich günstigere und sicherere Variante wäre eine einfache Uhr.
- Bei Bedarf könnte man den Bildschirm auch abhängen und z.B. im Foyer zum Einsatz bringen.

Meinungsbild: Soll im CZI ein Infobildschirm angebracht werden

Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	2	2

Die Mehrzahl ist für einen digitalen Informationsbildschirm.

16:00 Abgang Elias Wiebelitz

15 Teambuilding

- Vorschläge:
 - Kartbahn (teuer)
 - Paintball (teuer)
 - Lasertec (Auch ausleihbar)
 - Generell Teamworkförderung (Teamsport)
 - Hochseilgarten
 - Gemeinsamer Kneipenbesuch (HiccUp) mit Billard, Dart und Kicker. (Führt zu Grüppchenbildung. Bereits jetzt jede Woche im Yps)
 - Bowling / Kegeln / Billard
 - Indoor-Klettern
- Die Ideen werden weiter ausgearbeitet.
- Konsens: “Grüppchenbildung” sollte vermieden werden.

16 Newsletter

- keine Neuigkeiten.

17 Sonstiges

- Julian Hankel tritt von seinem Posten als Behindertenreferent zurück. Nachwahl erwünscht.
- Alexander Friedrich braucht eine Metrokarte für den Einkauf für Freitag. Hauer schreibt eine Vollmacht.

16:14 Die Sitzung wird geschlossen